



## AUTÉNTICAS VACACIONES

- **CAMPEONATOS MUNDIALES DE FUTBOL**  
Precio por persona: Desde 19.300 ptas.
- **PARIS Y LOURDES 11 días de viaje.**  
Precio por persona: 8.300 pts. Salidas:  
30 julio y 1 Octubre
- **LOURDES 5 días de viaje.**  
Precio por persona: 3000 pts. Salidas:  
23 julio y 13 agosto.
- **LISBOA Y FATIMA 7 días de viaje.**  
Precio por persona: 5.200 pts. Salidas:  
11 septiembre
- **LAGOS DE ITALIA 17 días de viaje.**  
Precio por persona: 14.990 pts. Salidas:  
14 julio y 14 agosto.
- **CIRCUITO EUROPEO 19 días de viaje.**  
Precio por persona: 16.950 ptas. Salidas:  
2 agosto
- **SUIZA Y AUSTRIA 27 días de viaje.**  
Precio por persona: 23.900 ptas. Salidas:  
5 agosto.
- **CAPITALES NORDICAS 15 días de viaje.**  
Precio por persona: 38.610 ptas. Salidas:  
10, 24 julio y 7, 21 agosto.
- **PALMA DE MALLORCA 1 semana incluido viaje.** Precio por persona: desde 3 380 ptas.  
Salidas: todos los sábados.
- **CANARIAS 7 días de viaje.**  
Precio por persona: 15.030 ptas. Salidas  
todos los lunes.
- **GRECIA (en avión) 8 días de viaje**  
Precio por persona: 16.400 ptas. Salidas:  
todos los días.
- **AEROTOUR A CANARIAS**  
7 días 8.250 ptas.  
14 días 9.950 ptas.  
21 días 11.450 ptas.



LA PRIMERA AGENCIA MUNDIAL DE VIAJES

**WAGONS LITS // COOK**

460 Agencias en el mundo

Solicite nuestro catálogo de viajes 1966.

## cataluña: un plan regional

LOS problemas que el desarrollo económico plantea adquieren a nivel regional una dimensión generalmente no prevista a niveles superiores de planificación económica. Las experiencias en el campo de la planeación regional, en los países capitalistas, se remontan ya a muchos años, aunque hasta fechas muy recientes no se hayan ido concretando. La experiencia italiana, la diversificación regional del Plan francés, las acciones promovidas por el Gobierno belga y la experiencia escocesa de la post-guerra son los intentos, más o menos válidos, que en los últimos años ha aportado a la planificación regional la experiencia europea.

A comienzos de 1966, el Servicio de Estudios del Banco Urquijo, en colaboración con otras entidades privadas, ha concluido un Proyecto de Plan de Inversiones del Sector Privado en Cataluña para los años 1967-1970.

En este caso el intento de planificación regional parte de una situación originalmente opuesta a los ejemplos que citábamos con antelación. En aquéllos, la planificación iba dirigida a potenciar el desarrollo y la expansión económica de zonas deprimidas sometidas a un importante proceso emigratorio. En nuestro caso, Cataluña, no muestra en absoluto —y así se expresa en la Introducción del citado Plan regional— tendencia a la emigración, o cuando menos a la emigración neta, pudiéndose dar casos de emigración exterior para determinados niveles profesionales. Es precisamente este intento de planificación regional, en un área económica sometida a una fuerte expansión, el que nos parece sumamente original y puede aportar, sin duda alguna, una importante contribución a la teoría y a la práctica de la planificación económica.

En los tres volúmenes que comprende el Estudio preliminar para un «Plan de Inversiones privadas en Cataluña (1967-1970)» puede apreciarse una importante documentación y un riguroso «trabajo de equipo» al que generalmente no estamos acostumbrados en materia de Planes económicos regionales. No hay duda de que el Servicio de Estudios del Banco Urquijo, en Barcelona, cuenta con economistas y sociólogos que al menos han aplicado con cierto rigor y objetividad unos conocimientos técnicos con independencia del modelo teórico utilizado que indudablemente viene definido por la naturaleza jurídica de la entidad patrocinadora.

Si se han superado con éxito las dificultades técnicas que supone su elaboración, no obstante su aplicación práctica debe superar serios problemas que van a plantearse en un futuro próximo. En primer lugar, el carácter «débilmente» indicativo del Plan; en segundo lugar, habrá de adaptarse a las normas de un Plan nacional, que sólo en relación a la planeación de los movimientos de población —que repercuten especialmente en Cataluña— se encuentra ampliamente desfasado de la realidad. Existen, sin embargo, una serie de variables económicas sobre las que puede optar por actuar privadamente a través de la planificación regional. Tales variables son, en principio, las más directamente relacionadas con la inversión capitalista de la región, sobre las que habrán de esperarse los resultados más optimistas y las experiencias de más alto interés.

La planificación demográfico-económica (base primordial de todo Plan de desarrollo) es, a nuestro juicio, la parte más elaborada del presente trabajo. El sólo examen de la situación actual en materia de empleo y su distribución, muestran los diferentes puntos de partida de la región catalana en relación al resto del país.

### DISTRIBUCION DE LA POBLACION ACTIVA

	Agricultura	Industria	Servicios
Cataluña (1967) ... ..	13,2	48,4	38,5
España (1965) ... ..	30,5	34,6	33,4

(Según las previsiones del Plan regional), Cataluña contará, en 1970, con un alto porcentaje de población activa en la Industria —superior al de muchos países desarrollados— que ascenderá al 50,20 por ciento.)

En la distribución sectorial del empleo se observan dos aspectos, recogidos por el Plan, que hemos de retener por su importancia y repercusión en la vida de la región. El primero de ellos puede cifrarse en un fuerte descenso de la población activa en la Industria Textil, que de representar un 34,7 por 100 de la población activa industrial, descenderá al 24,5 por 100, lo que supone la implantación definitiva de una importante transformación que viene acentuándose, a partir de 1961, en la economía catalana. Esta transformación debe incidir notablemente en la futura configuración de la burguesía regional, íntimamente relacionada con la evolución de este sector industrial.

Por último, hemos de señalar un importante crecimiento de la población laboral empleada en los sectores de Edificación y Obras Públicas, Siderometalúrgico, Industrias Eléctricas —, en menor medida, en la Industria Química—, lo que también debe incidir en la configuración de la estructura socio-económica de la región.

En resumidas cuentas, nos encontramos ante una acción unilateral susceptible de las modificaciones oportunas, ciertamente positiva y perfectamente válida a corto plazo, y que pone de manifiesto, una vez más, el dinamismo y la complejidad de la sociedad catalana. Numerosas capas de la población —incluidos ciertos núcleos de una importante burguesía industrial— son conscientes de ello y participan activamente, junto con la clase laboriosa, en la transformación de la sociedad.

ARTURO LOPEZ MUÑOZ